

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

<p>DIRECCIÓN Y REDACCIÓN CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, NÚM. 5</p> <p>Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.</p>	<p>Director-Propietario Saturnino Rodríguez Profesor del Instituto y Normales. Redactor jefe: D. Esteban Granullaque Maestro de la Graduada de la Normal. Colaboradores: Todos los S. es. Maestros que nos honren con sus escritos.</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; trimestre, 2 ídem.</p> <p>PAGO ADELANTADO Anuncios a precios convencionales. Número suelto, 25 céntimos</p>
--	---	---

SUMARIO.—Analfabetismo y asistencia, por Antonio Sanz.—La cuestión escolar en Toledo.—Declaraciones del Director general.—Sección oficial.—Comentarios y noticias.—Cosas de chicos.—Correspondencia particular.—Anuncio.

Analfabetismo y asistencia

Uno de los factores, por no decir el único factor que dificulta grandemente y entorpece la labor escolar en los pueblos, siéndole causa primordial del analfabetismo como mal endémico en España, es el de la irregularidad en la asistencia a la escuela.

De cerca y de lejos he podido apreciar sus funestas consecuencias, ora sintiendo yo el latigazo de sus efectos por la compasión que me inspiraban los seres alejados del aula, ora observando con pena por donde fui en mi peregrinación profesional por ciudades, villas y aldeas.

Laudable y digno de encomio, es todo lo legislado sobre la asistencia obligatoria, mas para que esta fuese hermosa realidad sobre todo en los pueblos, era preciso empezar por cumplir todo lo que está estatuido referente a la atracción de los padres por medio de cantinas, etc., (no del niño porque al niño le atrae un buen maestro); pero ante el egoísmo de los padres para atraerles a ellos, ¡cuántos millones se necesitarían!

Por tanto, no se culpe de tal estado de cosas al honroso Cuerpo del Magisterio, en cuyo seno como sucede en las demás colectividades del Estado, los habrá más o menos idóneos; pero la misma generalidad del mal, que en mayor o menor proporción alcanza de un confín a otro confín de nuestra Península, demuestra que la raíz del analfabetismo radica en el propio pueblo, que inconsciente, no se percata de que la cultura es la base del engrandecimiento de las naciones, y la piedra fundamental del edificio social es LA ESCUELA.

Así pues, se me ocurre escribir este malhadado artículo, por estar cansado de leer en lenguaje claro o con reticencia, que parte de la culpa del analfabetismo es del Magisterio, por cuyo motivo salgo al palenque, no a defender, porque donde no existe culpa no cabe defensa; pero sí a demostrar (como lo haré en la Prensa diaria si es necesario), de que el distinguido Cuerpo del cual me enorgullezco de formar parte, salvo raras excepciones, lucha contra lo imposible, y en sucesivos artículos explicaré las causas del analfabetismo y los remedios para combatirlo, claro es que si me lo permite la benevolencia del señor Director de nuestra simpática revista LA BANDERA PROFESIONAL.

(Continuará)

ANTONIO SANZ Y SAENZ-HERMUA

Alameda de la Sagra.

La cuestión escolar en Toledo

Desde que el Estado concedió a la capital la creación de ocho escuelas unitarias, el Ayuntamiento viene estudiando el asunto con la mejor voluntad.

Varias reuniones se han celebrado a tal efecto y últimamente se ha reunido la Junta local de 1.ª enseñanza, acordándose solicitar que en el edificio de la Vega se instale un grupo escolar de escuelas graduadas de niños.

Primeramente se pensó en que fuera de niñas, pero sin duda, los señores de las comisiones, se dieron cuenta de lo improcedente de la idea opuesta a todas luces a la lógica y a la razón, e iniciaron la retirada a tiempo antes de llegar al fracaso.

Desde luego hay promesa formal de que tales escuelas empiezen a funcionar en este mes de Mayo. Si es bajo el régimen de graduada mucho nos tememos que es una promesa aventurada.

Reconocemos el decidido propósito del Sr. van